

El Memorial de Víctimas y la UPV presentan su estudio sobre terrorismo en Euskadi

O. IGEA

El Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo y el Instituto Valentín de Foronda de la UPV/EHU presentaron ayer el primer tomo del proyecto de investigación 'Historia y Memoria del Terrorismo en el País Vasco' (editorial Confluencias), elaborado a partir de la recopilación de más de 26.000 documentos periodísticos y oficiales y una serie de entrevistas con «víctimas, testigos y protagonistas». Se trata del mayor estudio sobre ETA, los GAL y la ultraderecha, y el impacto social y político que provocaron entre 1968 y 2011.

El trabajo se divide en tres volúmenes. El primero, de más de 700 páginas, abarca desde 1968 hasta el 81. Cuenta con la participación de un buen número de historiadores y estudiosos, y ha sido coordinado por José Antonio Pérez y prologado por Florencio Domínguez, presidente del Memorial, y Antonio Rivera. «El libro invita a pensar, a reflexionar sobre una época reciente y sus comportamientos sociales e institucionales», propuso ayer Domínguez.

Las dos siguientes publicaciones –del año 1985 al 94 y del 95 al 2011– verán la luz en octubre y marzo de 2022, respectivamente.



Florencio Domínguez, director del Memorial, junto a dos de los autores, Antonio Rivera y José Antonio Pérez. I. A.

te. «No aspiramos a construir la verdad oficial», explicó Pérez. «Como historiadores tratamos de aportar la verdad histórica del terrorismo, reflejar su onda expansiva y explicar por qué Euskadi

es un caso específico, por qué perduró tanto tiempo. Y fue porque contó con un brazo político y apoyo social. Hubo gente que justificó que se matara a sus propios vecinos, eso fue así».

Junto a los tres volúmenes escritos sobre la historia del terrorismo en el País Vasco, el proyecto incluye el estreno de un documental que verá la luz tras el verano.